

# El Papa podría mediar en el diferendo limítrofe argentino-chileno: A. Samore

El enviado papal dijo que es posible mantener la paz "siempre que haya realmente interés en buscarla"

(UPI, IPS y AFP)

SANTIAGO, Chile, 29 de diciembre.—El enviado papal, cardenal Antonio Samore, dijo hoy que el papa Juan Pablo II podría intervenir como mediador en el diferendo limítrofe chileno-argentino si ambos gobiernos llegan a un acuerdo en ese sentido, admitiendo a la vez la posibilidad de un nuevo encuentro de los cancilleres de los 2 países o una reunión trilateral con el Vaticano.

Samore formuló esas declaraciones en conferencia de prensa ofrecida en un intervalo de sus reuniones en la mañana y en la tarde con el canciller Hernán Cubillos, quien le hizo conocer la posición chilena en el litigio fronterizo con Argentina.

El presidente Augusto Pinochet, por su parte, manifestó públicamente su reconocimiento por la "decidida acción en favor de la paz" del santo padre, "así como de muchos gobiernos amigos, cuando 2 naciones hermanas y vecinas viven horas difíciles para la vinculación entre ellas".

Samore cumplió el segundo día de sus actividades en Chile en medio de un ambiente de cautela que pareció traslucirse de sus propias declaraciones,

al insistir en que "la paz es posible siempre que haya realmente interés en buscarla y educarla".

Tal como ocurrió en Buenos Aires, el enviado papal recibió aquí algunas muestras de aprecio popular, incluida una manifestación efectuada anoche frente a la Nunciatura por jóvenes católicos que gritaban: "Vivan Chile y Argentina", "Viva la paz".

En la conferencia de prensa, Samore dijo que la misión que realiza en Santiago y Buenos Aires no es propiamente una mediación sino una "gestión para acercar las partes".

Indicó que los 2 gobiernos deben ponerse de acuerdo y pedir la mediación formal del Papa bajo condiciones en que "el entendimiento sea realmente posible".

Explicó que entre las condiciones que deben darse para llegar a la mediación se encuentra el no empleo o amenaza del uso de la fuerza.

Insistió en que su misión era bien específica y que no había intervenido en otras materias, como la detención y expulsión de chilenos desde Argentina.

Samore dijo que el hecho de tener los 2 países regímenes militares podría facilitar las cosas en cuanto a

resoluciones más fluidas, ya que en los sistemas democráticos, señaló, hay "tantas fuerzas en juego".

Respondiendo a otra pregunta, admitió que las diferencias encontradas en los 2 gobiernos "son grandes y estamos exactamente trabajando para lograr que se entiendan".

## EL GOBIERNO AGRADECE APOYO DE FREI

La Dirección Nacional de Comunicación Social (DINACOS) emitió una declaración en la que agradece el apoyo de diversos personajes e instituciones a la postura del gobierno en relación con el diferendo limítrofe austral con Argentina. Específicamente, DINACOS mencionó al ex presidente demócrata cristiano, Eduardo Frei Montalva.

Señala la nota que el ministro del Interior expresa, a nombre del gobierno, su agradecimiento a cada uno de los altos personajes e instituciones que públicamente han manifestado su comprensión y apoyo a la posición del gobierno de Chile, frente a las conversaciones con el gobierno argentino, en relación con el diferendo derivado del laudo arbitral británico de 1977.

## Caso Beagle

## EL UNIVERSAL

# Argentina y Chile Decidirán si Juan Pablo II Será el Mediador

SANTIAGO, Chile, 29 de diciembre (UPI). — El enviado papal, cardenal Antonio Samore, dijo hoy que el Papa Juan Pablo II podría intervenir como mediador en el diferendo limítrofe chileno-argentino si ambos gobiernos llegan a un acuerdo en ese sentido, admitiendo a la vez la

posibilidad de un nuevo encuentro de los cancilleres de los dos países o una reunión trilateral con el Vaticano.

Samore formuló esas declaraciones en conferencia de prensa ofrecida en un intervalo de sus reuniones en la mañana y en la tarde con el canciller Hernán Cubillos, quien le hizo conocer la posición chilena en el litigio fronterizo con Argentina.

El presidente Augusto Pinochet, por su parte, manifestó públicamente su reconocimiento por la "decidida acción en favor de la paz" del Santo Padre, "así como de muchos gobiernos amigos, cuando dos naciones hermanas y vecinas viven horas difíciles para la vinculación entre ellas".

Pinochet habló al recibir los saludos de Año Nuevo del cuerpo diplomático, en una ceremonia en la sede de gobierno.

El nuncio apostólico, Angelo Sodano, en representación del cuerpo consular, destacó en la misma oportunidad que "una convivencia pacífica entre los pueblos y en el interior de los pueblos, es posible y plenamente realizable".

Por otra parte, una delegación de juristas viajará a Buenos Aires para gestionar la libertad de chilenos detenidos en Argentina, incluyendo al ex senador Raúl Morales Adriaola y al gerente de la oficina de la empresa aérea Lan-Chile, Jaime Arrau, se informó hoy.

El presidente del llamado salón Arturo Prat, Francisco Javier Díaz, que encabezará la delegación, dijo que el grupo viajará el miércoles "para obtener la libertad de nuestro consocio Raúl Morales Adriaola y

de todos los chilenos injustamente detenidos en Argentina".

Díaz dijo que había dado cuenta de su propósito al vicescanciller Enrique Valdés. "Hemos encontrado un amplio respaldo y la simpatía" de las autoridades, afirmó.

Agregó que previamente solicitarían una audiencia con el embajador argentino Hugo Mario Miatello "para no tener problemas, ya que esta es una misión de buenos oficios y de buena voluntad que no pretende molestar ni interferir en el vecino país sino que luchar para obtener la libertad de compatriotas que consideramos injustamente detenidos".